

## ANNEXE 2: Bilan du défi « Du bar au calbar »

### 1. Présentation générale :

Le Défi « Tous écoresponsables : on parie ? » initié par le Réseau du Développement durable du Ministère de l'Agriculture et de l'Alimentation conduit au LPH Chadignac en 2022 comportait deux axes :

- La valorisation du bar de l'ALESA
- La mise en place d'une friperie

Pour le premier axe, il s'agissait de valoriser la dynamique des membres de l'ALESA qui ont réalisé une transition bio, locale et durable de l'offre. Pour cela, les membres de l'ALESA ont revu l'aménagement du Bar en réalisant des étagères et du mobilier en palettes. La classe de Terminale Vente a quant à elle travaillé sur le facing des produits (présentation en bocaux...), ont réalisé des affiches présentant les atouts des produits et participé à la vidéo de présentation des produits.

Pour le second, la classe de 1<sup>ère</sup> Vente a participé à la mise en place concrète d'une alternative à la surconsommation. Le thème de la mode a permis à la classe de se saisir des enjeux et des conséquences de la Fast fashion. Pour cela, les apprenants ont collecté des photos, travaillé sur des slogans et réalisé une exposition composée de 10 panneaux.

Une friperie, espace de vente de vêtements de seconde main, a été organisée pendant la Fête du Lycée le mardi 24 mai. Pour cela, ils ont mobilisé l'ensemble de l'établissement pour collecter des habits, ont réalisé des affiches, ont mis au point un planning pour assurer l'accueil et la vente sur l'événement.

Parallèlement, nous avons travaillé la thématique du vêtement et de la mode avec le groupe de 2<sup>nde</sup> participant à l'EIE « Expression orale et corporelle ». Une performance a été présentée publiquement lors de la Fête de fin d'année reprenant les slogans et les photos dénonçant la Fast fashion (travail réalisé par le groupe de 1<sup>ère</sup> TCVUJ).

#### • Combien de personnes ont participé ?

Implication directe :

- Membres de l'ALESA : 6 jeunes
- Classe de 1<sup>ère</sup> TCVUJ : 22 apprenants
- Classe de Terminale Vente : 21 apprenants
- Groupe élèves EIE « Expression orale et corporelle » : 8 apprenants

Participation à l'évènement du 24 mai : une centaine de personnes comprenant : élèves internes, équipe pédagogique : enseignants, assistants d'éducation.

Public du bar : 250 personnes potentielles sur l'établissement

#### • Est-ce que le défi a pu être l'occasion d'initier une prise de conscience. Si non, qu'est ce qui a freiné cette prise de conscience.

Nous parlons ici d'un travail de fourmi. La prise de conscience est réelle de la part des jeunes qui ont été engagés dans le projet. L'évolution des pratiques se fera sur un temps long. Pour ceux qui ont assisté à l'événement ou qui consomment au Bar, on constate que c'est en multipliant les propositions et en « banalisation » les pratiques et les produits vertueux qu'ils s'approprient la démarche inconsciemment.

**Trois témoignages de personnes ayant participé (jeunes et/ ou adultes)**

*Laura, élève en 2<sup>nde</sup> Aménagement paysager – Trésorière de l'ALESA :*

« Moi j'aime beaucoup le bois. C'est naturel et très joli les meubles du bar. C'est aussi cohérent par rapport à notre projet. Pour les produits du Bar, il y en a toujours qui auront quelque chose à dire mais la plupart du temps c'est qu'ils n'ont pas goûté et qu'ils ne connaissent pas. De toute façon, c'est bien avec ce que fait le lycée. On voit bien à la cantine le choix des produits ou moins de viande... On revient à notre formation et à la place de l'écologie. [...] La soirée de fin d'année, c'était génial. On s'est bien amusé et j'ai été impressionnée par la performance des gars de ma classe. La friperie, je n'ai pas pu en profiter car je donnais un coup de main mais j'aimerais bien si ça se refait... ».

**Clément, élève en 1<sup>ère</sup> CPH - adhérent de l'ALESA et responsable du bar :**

« J'ai adoré fabriquer le mobilier du bar en palette car j'adore bricoler à partir de matériaux de récupération. Je trouve que c'est génial de réfléchir à comment on peut faire pour fabriquer de nouvelles choses utiles à partir de déchets. Ce que l'on fabrique ne coûte rien et en plus c'est bon pour la planète. Pour moi, sa préservation est fondamentale ; c'est le monde dans lequel on vit et si chacun de nous n'y fait pas attention qui va le faire ! »

**Gaëlla, élève en 1<sup>ère</sup> Vente :**

« J'ai bien aimé travaillé en projet et surtout de savoir qu'on lutte contre la pollution par cette action. »

**2. Volet financier : quelle a été l'utilisation de la dotation ? Bilan financier**

Dépenses		Recettes	
<i>Exposition</i> <span style="float: right;">211.22 €</span>		Subvention « Tous écoresponsables » 532.77€	
Impression des panneaux	55 €		
Cadres, verres, crochets	156.22 €		
<i>Aménagement du Bar</i> <span style="float: right;">203.65 €</span>			
Lasure	26.82 €		
Petit matériel : papier à poncer	20.25 €		
Étiquettes	21.60 €		
Bocaux de présentation	14.98 €		
Ecocup	120 €		
<i>Évènement écoresponsable</i> <span style="float: right;">117.90 €</span>			
Friperie: portants...	31.95 €		
Goûter	85.95 €		
<b>Total = 532.77 €</b>			<b>Total = 532.77 €</b>

Documents joints :

- L'exposition « Fast fashion, les dessous de la mode » (10 panneaux + fiche de présentation)
- Vidéo présentant le défi 2022
- Fiche produits « Notre bar écoresponsable »